
 

 

為甚麼仍在曠野路?                        梁翠雲姊妹 

 

在教授民數記時，經歷神恩典無數，給我很多個人生命的反思，在此和大家

分享一下。在研讀此書卷時，大家一定有相同的感受：為甚麼以色列人不停

重複犯錯，以致虛耗光陰在曠野路，不能進入神所預定的迦南美境？回顧信

徒的生命及教會光景，不難發現我們的心路歷程，與以色列人有不少類同，

以致我們仍在曠野漂流! 

 

當時以色列人最大的問題，是只看到自己的難處及需要，當難處未能即時得

到滿足，便大發怨言! 今日教會有時亦陷入這光景，自我極為膨脹：我覺得

應該這樣、我覺得這樣安排是最好的……，當未能得到別人認同，負面情緒便

會產生；又或只感到我面對的工作壓力很大，也有許多家庭擔子，健康亦出

了問題，無暇兼顧別人的事。當每個人只看到自己覺得重要的事，何來整體

意識？何來一起擔負教會的軛向前行? 我時常要參與不少會議，親身經歷不

少效率極低的會議，當有成員因為某一項目心有不甘或有很強烈的個人想法、

不停糾纏於同一議題時，我便知道這個會議無法領大家向前行，只著眼於當

下沒有水渴、又焉能得嘗迦南的豐饒資源呢？ 

 

大家亦一定體會過，當你身處一個充滿負能量的群體，你的負能量一定增多，

一定把問題看得很大，甚或在互相支持下，把那件事批評得一文不值，自己

亦遍體鱗傷；相反，如果身處一群正面的群體中，目光轉向那位大能者，面

對的困難立刻變得輕省了。情緒絕對是會互相感染及傳遞的，所以長期受壓

的摩西，亦因為被這些負面情緒牽動，犯下導致未能進入迦南的錯。 

 

誠然，民數記亦不乏值得我們學效的榜樣。摩西事事親力親為，整天站著為

以色列人排難解憂，令我體會同在就是支持。不論作為教會領導、團契職員

或兒童導師，願意花時間和自己的小羊一起、聆聽他們的需要、了解他們的

性格，才能彼此守望，同心同工；才能知人善任，一起成長呀! 

 

最後，摩西每次面對會眾的挑戰，第一時間俯伏在地，尋求神的幫助，「一切



 

 

從祈禱開始」。今日我們面對的世界絕不簡單，戰爭、瘟疫、價值觀扭曲……

等等，盼望以琳的肢體，以祈禱守望教會，同心同工，積極凝聚從神而來的

正能量，我們才能一起迎難而上，像新一代在曠野成長的以色列人一般，面

對罪惡當機立斷，面對強大的迦南人亳不畏縮，一起昂首闊步，進入迦南美

地。 


